
 

 

 
 

COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
 

Verbale  N°  81  del   11/07/2014 
Ordine del Giorno: 
 
 

INDAGINE CONOSCITIVA CON STUDIO SULLA 
SICUREZZA STRADALE LUNGO GLI ASSI DI 
COMUNICAZIONE CHE ATTRAVERSANO ALCAMO – 
MARINA, VIA DEL MARE E VIA DEL TIRRENO E 
RELATIVE PERPENDICOLARI. VARIE ED EVENTUALI. 

 
 

 
Da inviare a: 

� Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore 
__________________ 
 Note 

 
                                                              Presente      Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  09,30 11,40   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  10,30 11,40   
Componente Campisi Giuseppe  SI     
Componente Coppola Gaspare SI  09,30 10,30   
Componente Fundarò Antonio SI  10,00 11,40   

Componente Lombardo  Vito SI  09,30 11,40   
Componente Sciacca Francesco SI    09,30 11,10   

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 11 del mese di Luglio, alle ore 09,30, presso la propria 

sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la Quarta 

Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Coppola Gaspare, 

Lombardo Vito e Sciacca Francesco. 

Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente da lettura dei verbali delle precedenti sedute. 

Il Presidente Pipitone da lettura dell’O.d.G.: “Indagine conoscitiva con studio sulla sicurezza 
stradale lungo gli assi di comunicazione che attraversano Alcamo – Marina, Via del Mare e 
Via del Tirreno e relative perpendicolari. Varie ed eventuali”, e fa presente che il Sindaco 

Sebastiano Bonventre nell’adunanza in cui era presente a seguito di regolare convocazione, 

aveva dato la sua disponibilità a dare soluzione ad alcune emergenze emerse in Commissione e, 

nello specifico, alla sicurezza degli assi viari di Alcamo – Marina con particolare attenzione alla 

Via del Mare e della Via del Tirreno con relative perpendicolari. 

 



 

 

 

Da allora ad oggi, fa presente il Presidente Antonio Pipitone, nulla è cambiato e  nessuna delle 

segnalazioni sono state oggetto di attenzione. 

Alle ore 10,00 entra il Consigliere Fundarò Antonio. 

Il Presidente Pipitone da la parola al Consigliere Antonio Fundarò, il quale illustra nel dettaglio, 

servendosi della carta toponomastica di Alcamo – Marina, lo stato della sicurezza viaria e, con 

particolare attenzione, la mancanza di segnaletica orizzontale e verticale che, di fatto, rende assai 

pericolosa la percorribilità di molte delle arterie principali. 

L’attenzione del Consigliere Antonio Fundarò si sofferma, innanzitutto, nell’innesto della SS. 187 

con la SP. 55  in cui i lavori procedono a rilento e rendono molto difficoltoso il transito veicolare. 

Altra attenzione merita la SS. 187 con tutti gli innesti con i passaggi a livello, spesso privi di 

segnaletica stradale e, nelle ore di punta, di Vigili Urbani. 

Analoghe considerazioni, continua il Consigliere Antonio Fundarò, vanno fatte per la strada a 

nord della linea ferrata, priva di segnaletica indicante i parcheggi e, in prossimità, dei cavalcavia 

di strisce per l’attraversamento pedonale. 

Merita attenzione, continua il Consigliere Antonio Fundarò, il pericolosissimo guard rail in 

prossimità del cavalcavia della Stella Cinese. Detto guard rail, pericolosissimo, posto a ridosso 

della spiaggia, presenta ruggine, sporgenze, viti arrugginite. 

Alle ore 10,30 entra il Consigliere Leonardo Castrogiovanni. 

Alle ore 10,30 esce il Consigliere Coppola Gaspare. 

Il Consigliere Antonio Fundarò passa alla disamina della pericolosità della SS. 187 e in 

particolare, degli innesti delle strade comunali sulla 187. 

La segnaletica è presente, sia quella orizzontale che quella verticale, non ci sono strisce 

pedonali, non esistono, specie in zona Calatubo, ove la competenza della SS. 187 è dell’ANAS, i 

segnalatori luminosi per evitare la pericolosità che scaturisce dall’alta velocità. 

La SS. 187 proprio tra il Km 49,500, è percorsa ad altissima velocità e tale condizione segnalata 

più volte dal Consigliere Antonio Fundarò, senza alcun esito da parte di questa Amministrazione 

Comunale, non permette agli abitanti residenti e stagionali, di attraversarla o di percorrerla da una 

traversa comunale all’altra. 

Il Consigliere Leonardo Castrogiovanni a tal proposito, fa presente che è stato più volte ribadito, 

anche da lui, che è necessario, urgente ed indifferibile, che un tratto di strada così trafficato e ad 

alta densità abitativa, acquisire la SS. 187 e verificarne l’adattabilità ad un quartiere, quello di 

C/da La Macchia e di C/da Calatubo, ad alta densità abitativa. 

Il Consigliere Francesco Sciacca illustra la situazione relativa alla vertenza ANAS/Comune di 

Alcamo, proprio in riferimento all’innesto con la SP. 55 proveniente da Alcamo. 

Lo stesso rappresenta che la Giunta Municipale ha deliberato di acquisire il tratto di statale 

comprendente proprio questo innesto e, congiuntamente il sottopasso dell’ex Casello Ferroviario. 

A detta del Consigliere Francesco Sciacca, dovrebbe definirsi in massimo dieci giorni. 

 



 

 

 

Il Consigliere Antonio Fundarò ed il Consigliere Leonardo Castrogiovanni si auspicano che anche 

il tratto tra i Km 49,500 e il Km 53,00, più volte oggetto di interrogazioni e di comunicazioni, sia  

stato acquisito al patrimonio del Comune con la medesima delibera. 

Il Consigliere Francesco Sciacca fa presente che la sicurezza passa anche attraverso il 

potenziamento dei corpi illuminanti. 

Non serve solo migliorare quella esistente, continua il Consigliere Francesco Sciacca, ma anche 

implementarla. Ed il riferimento del Consigliere Francesco Sciacca va a C/da Calatubo che 

andrebbe arricchita di corpi illuminanti specie in prossimità delle intersezioni con le strade 

comunali.  

 Il Consigliere Francesco Sciacca ricorda che è stata approvata una mozione consiliare che 

impegnava l’Amministrazione Comunale a palificare proprio quel tratto di strada statale. 

Alle ore 11,10 esce il Consigliere Sciacca Francesco. 

Il Consigliere Antonio Fundarò, infine, invita il Presidente Pipitone a farsi portavoce nei confronti 

dell’Amministrazione Comunale per prevedere e verificare se esistono gli stalli per portatori di 

handicap e per i mezzi pubblici. 

Dopo un ampio dibattito, alle ore 11,40, la seduta viene sciolta. 

 
 

 
          IL SEGRETARIO                                                                       IL  PRESIDENTE                           
          Lipari Giuseppe                                                                      Pipitone Antonio                         

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


